

¡TIERRA Y LIBERTAD!

—Francisco Villa informa a Carranza, en Ciudad Juárez, Chih., que la toma de Torreón, Coah., costó la pérdida de 1500 carrancistas heridos y 500 muertos. Por otra parte, Blanquet, Ministro de la Guerra, dice que la plaza continúa en poder del general Velasco; que el general de Moure se encuentra entre San Pedro y Torreón, y que probablemente será reforzado con las fuerzas del general Carlos García Hidalgo, a más del general Joaquín Maas que ya están con Velasco.

—Emiliano Zapata exige cincuenta mil pesos por la libertad del Obispo Monseñor Campos que fué capturado en Quetzala, Pue., juntamente con varios sacerdotes y burgueses que salieron de estampida de Chilapa, Gro., al ser tomada la plaza por los revolucionarios.

Los burgueses que habían puesto su dinero en manos del Obispo, para evitar que cayera en manos de los rebeldes, se llevaron gran chasco; entre ellos Rutilo Pineda que había entregado a dicho Monseñor siete mil quinientos pesos que fueron tomados por los rebeldes.

—El general Zozaya, que no pudo dominar la situación revolucionaria dirigida por los valerosos trabajadores guerreros, ha sido designado, por Aureliano Blanquet, para vigilar la vía ferroviaria entre Saltillo y Parras, Coah.

—En un lugar denominado Los Portales, cerca de San Marcos, Jal., hubo un encuentro entre una banda de federales y los rebeldes que dirige el cabecilla Núñez, que fueron derrotados. Los hediendos huertistas se apoderaron de abundantes provisiones, cereales, una máquina de cocer, ropa, armas y municiones que los rebeldes habían almacenado en una cueva.

—En un combate habido entre las fuerzas del llamado Gobierno y las de Abundio Pantoja, cerca de Tacámbaro, Mich., resultó herido este último.

—En Ojuelos, Zac., se efectuó un reñido combate que duró más de seis horas, terminando con la huida de los insurrectos. Los perros que dan la noticia, dicen haber capturado quince rebeldes a quienes probablemente ya fusilaron.

—Los buquesitos federales, "Guerrero" y "Morelos" se encuentran en la bahía de Topolobampo, Sin., preparándose para atacar el puerto que está defendido por el "Tampico" que hace semanas defeccionó de la Marina de Huerta.

—Dos mil federales, se dice, que salieron de Manzanillo, Colima, han arribado a Tepic. Ahora sólo falta saber si en Colima existe alguna fábrica de incubar soldados.

—Las fuerzas destacadas de Guaymas, Son., bajo el mando del general Joaquín Téllez, desalojaron a los revoltosos que nuevamente se habían apoderado de Cruz de Piedra, al retirarse los compañeros yaquis.

—En una correspondencia de Cananea, Son., recibida en "The Times", se informa que en el territorio conquistado por los revoltosos de Sonora, hay de 40,000 a 50,000 hombres, mujeres y niños que se están muriendo de hambre.

¿Que dicen de esto los babosos que de Carranza esperan la salvación? ¿Cuales son los beneficios que ha obtenido el pobre soldado carrancista con los despojos efectuados a los hacendados huertistas? Ningunos. ¿Como matar el hambre? ¿Acaso privando de la vida a los infelices soldados federales? No; lo que dará muerte a la miseria es quitando de enmedio a los ambiciosos y especialmente a los Jefes que se oponen a la propaganda y acción libertaria.

—Aunque oficialmente se niega, se sabe que Chilpancingo, capital del Estado de Guerrero, cayó en poder de la revolución.

—De San Juan Bautista, Tabasco, han destacado fuerzas federales a Tonosique del mismo Estado, ocupado por los revolucionarios. La plaza de Balacán, también Tabasco, fué tomada por los rebeldes que acompañan al revoltoso Luis Felipe Gómez.

—Telegráficamente se anuncia de Veracruz que la Ciudad de México es presa de indiscrutable terror debido a un catástrofe de Torreón. Ocho estudiantes, por haber lanzado "muestras" a Huerta, fueron fusilados. La policía de la Ciudad, dió muerte a dos más.

—Los últimos fracasos en los cambios de ministerios; los destrozos causados a las fuerzas federales; los campos incendiados; los fusilamientos de clericales; en fin, el glorioso avance de la revolución, ha compelido a Huerta a comprender que solo la tierra puede hacer la felicidad del pueblo y que estando esta en poder de todos la paz será un hecho.

—Canada, cónsul yanqui en Veracruz, recibe un mensaje en que le informan que ha habido muchos muertos y heridos en un combate que se está efectuando en las goteras de Tampico, Tam., sin más detalles. El cañonero "Zaragoza" salió de Veracruz con refuerzos para el puerto amenazado; lo que confirma lo anterior.

—"La Escoba," de Cananea, Son., ratifica nuestra noticia respecto a la sublevación de Pachuca y Tulancingo, Hidalgo, y agrega que 3,000 mineros han cortado las comunicaciones y capturado todas las haciendas entre ambas ciudades y las han distribuido entre el pueblo.

—La rebelión en el Estado de Tabasco toma gran incremento. Los rebeldes ya han visto sus filas aumentadas a más de seis mil y dominan una basta extensión territorial.

—Carothers, Cónsul Americano de Torreón, confirma la caída de la plaza en poder de los revoltosos carrancistas.

Villa repitió nuevamente las hazañas de Chihuahua. A la caída de Torreón, Coah., ordenó que todos los españoles comerciantes debían de salir de la población. Además, se comprometió a restituir las propiedades, que fueron confiscadas, a los que no hayan ayudado a Huerta. Todos los españoles que no sean carrancistas, serán deportados por orden de Villa.

—El revolucionario Eulalio Gutiérrez que desde hace mucho tiempo ha flagelado a las autoridades del Estado de San Luis Potosí, informa que en menos de dos meses él, en el Estado donde domina, y Nátera en el Norte de Zacatecas, han expulsado como mil españoles también. Dice Martínez que ahora toca el turno de la expulsión a los frailes.

—Cincuenta hombres, a quienes la prensa amarilla llama "filibusteros," fueron desalojados de Pearson, Chih., por las hordas del carrancista Samaniego. Los primeros se internaron en las lomas.

—Los revoltosos de Chihuahua cuentan ahora con un aeroplano Morsant, Harold Hantner que estuvo en Ciudad Juárez a entregar la máquina, dice que puede arrojar bombas de noventa libras sobre los federales, y que son especialmente para destruir las paredes de adobe.

—El general Mercado, no por los yanquis como Villa, que se encuentra prisionero en el Fuerte Bliss, Tex., es apedreado y maltratado por sus mismos soldados, según vemos en el mismo "Imparcial."

—Una numerosa banda de revolucionarios potosinos, habiendo fracasado en su intento de apoderarse de la población de Cedral, que muchas veces ha sido saqueada, tomó el camino de Venegas.

—Las autoridades del Distrito Federal acaban de hacer el "gran" descubrimiento de que los trabajadores y pacíficos vecinos de los pueblos, en vez de ayudar al Gobierno, están fortaleciendo el "bandolerismo" tornando en fusiles sus hachas, azadones y demás útiles de labranza para cometer sus acostumbradas "fechorías."

Sobre los vecinos de San Nicolás Totolapan ha caído esta acusación y la de haber dado muerte al comisario de la misma y colgado de un árbol su cadáver.

—El agrarista Gertrudis Sánchez acaba de ser derrotado en un lugar llamado "El Coyote," del Estado de Michoacán, dejando en poder de los leprosos más de cincuenta caballos, algunos muertos, varios fusiles y doce bombas de dinamita. La anterior noticia viene de fuente oficial.

—En un combate de varias horas, efectuado en la hacienda "Taponá," situada en el Estado de San Luis Potosí junto al Edo. de Aguascalientes, fué muerto el cabecilla J. Moreno y su secretario Crispín Ramos.

—Los rebeldes que en Sinaloa dirigen los hermanos Rochín, marchan sobre Culiacán, capital del Estado, que desde hace varios meses se encuentra en poder de los revoltosos

mayorenistas de Iturbe.

—Francisco Cristal, Cipriano Portillo y Baudelio Olivares que desertaron de Jofutla, Mor., al efectuarse el reciente motín del que ya dimos cuenta, voluntariamente se presentaron al destacamento que guarnece la hacienda de San Vicente y fueron ejecutados como recompensa de su servilismo.

—Tomem ejemplo los demás soldados: lo que significa la institución militar.

Esta semana no podemos dar una información detallada sobre el avance o movimiento de la revolución en el centro y sur de la llamada república de México, debido a la destrucción general de comunicaciones y a la rigurosa censura oficial y de parte de la prensa amarilla que sólo se ocupa de las matanzas humanas de Torreón, de hacer del bandolero Carranza un caballero y de Villa un segundo Napoleón, ya que ambos asesinos del pueblo mexicano están al servicio del capitalismo yanqui. Pero a pesar de este criem, de los esfuerzos del enemigo y a despecho de los pusilánimes que niegan el derecho a la acción, la revolución proletaria mexicana, con los esfuerzos de los buenos, tiene que salir triunfante.

Amenazas

Ya lo hemos dicho hasta el cansancio: el proletariado que sigue a Carranza con la esperanza de que cuando ese bribón suba a la Presidencia de la República, la tierra quedará en poder del que la cultive, sufrirá el mismo chasco que sufrió con Madero. Carranza no hará nada en favor de la clase trabajadora, y será el peor verdugo de los desheredados.

Pruebas de su odio a los humildes, abundan; pero si se quiere una reciente, allá va: hace pocos días, en su tránsito de Sonora a Chihuahua, Carranza fué enterado de que los actuales residentes de la Colonia Morelos, son los proletarios que al generalizarse la insurrección contra Francisco I. Madero, hicieron huir a los burgueses mormones y tomaron posesión de la tierra, de los útiles de trabajo y de las casas que éstos tenían en su poder. De entonces a esta parte, los proletarios han estado trabajando por su cuenta las tierras de la Colonia, y han estado viviendo en las casas de los ausentados burgueses. Carranza, de paso para Chihuahua, se detuvo en la Colonia Morelos y allí desaprobó la acción reivindicadora de los trabajadores, declarando que él no permitiría esa clase de atentados y que los culpables serían castigados con todo el rigor de la ley.

No sabemos qué contestarían los proletarios de la Colonia Morelos; pero es bueno que los desheredados sepan que, mientras esperen de un hombre su libertad y su bienestar, siempre serán burlados. Lo que debe hacerse es luchar contra todos los caudillos, aplastarlos, no dejar en pie un solo jefe que diga que después del triunfo hará feliz al pueblo, y, sin esperar a que nadie dé, tomarlo todo de las manos de la burguesía para convertirlo en propiedad de todos, hombres y mujeres.

Mientras no se haga eso, no faltarán Carranzas que se atrevan insultar al proletariado amenazando castigar un hecho santo, un hecho sublime, un hecho altamente honrado como es el de arrebatar de las manos de nuestros verdugos los bienes que detentan.

Carranza ha amenazado fusilar a todos los que expropien del burgués. Una bomba de dinamita merece ese farsante. R. F. M.

LIBROS DE LA ESCUELA MODERNA

Tenemos: El Niño y el Adolescente, Floreal, Sembrando Flores, Génesis y Evolución de la Moral, Las Aventuras de Nono, La Humanidad del Porvenir, Evolución Super-Orgánica, Tierra Libre, Preludios de la Lucha, Origen del Cristianismo, Resumen de la Historia de España, Evolución de los Mundos, La Substancia Universal, Correspondencia Escolar, Nociones de Geografía Física, Nociones de Idioma Francés, Primeras Edades de la Humanidad, Gramática Española, Elementos de Aritmética, dos tomos. Todos a 60c cada uno.

Psicología Etnica, cuatro tomos, empastados, \$2.40; Ciencias Naturales, cinco tomos empastados, \$3.00.

Para el envío de cada libro, deben enviarse cinco centavos adicionales.

Para Cubrir el Deficit

La iniciativa de nuestros queridos compañeros del Grupo Regeneración "Tierra y Libertad," de Weir, Texas, de dar determinada cantidad el último domingo de Mayo para matar el déficit que pesa sobre REGENERACION, anotándose dicho Grupo con la cantidad de cuarenta dólares para ese efecto, ha comenzado a ser secundada por Grupos e individuos entusiastas. El Grupo Regeneración "Sol Proletario," de McDade, Texas, ofrece su cooperación, también, y ahora tenemos una comunicación de Cienfuegos, Cuba, en que el abnegado compañero Leocadio López nos dice que el Grupo Internacional, federado con los Grupos de Guaoa, Cumanayagua, Corralillo y la Habana, todos de Cuba, ha acordado secundar la iniciativa del Grupo Regeneración "Tierra y Libertad," de Weir, Texas, y al efecto se anota con la cantidad de quince dólares para matar el déficit de REGENERACION, contribuyendo, además con la suma de dos dólares mensuales, y espera el Grupo Internacional que todos los Grupos de la Isla responderán al llamamiento que hace para que se ayude a REGENERACION que se encuentra amenazado de muerte por falta de dinero. El Grupo Internacional, de Cienfuegos, se propone poner en juego toda su actividad para que se preste a la Junta Organizadora del Partido Liberal Mexicano, todo el apoyo moral y material que necesita para llevar a buen término sus trabajos revolucionarios, sin olvidar a nuestros queridos camaradas presos en Texas. Toda correspondencia para el Grupo Internacional dirijase a Leocadio López, Cienfuegos, Cuba.

Los compañeros del Centro de Estudios Racionales, de esta ciudad se proponen reunir la cantidad de cincuenta dólares para matar el déficit, y al efecto han comenzado a recaudar fondos. Hasta ahora han reunido la suma de cinco dólares noventa y ocho centavos, que hemos recibido y tenemos en depósito hasta el completo de los cincuenta, siendo entonces cuando daremos entrada a la suma total en la sección de Administración, según indicación de nuestros estimados compañeros. La lista de compañeros contribuyentes y la cantidades que han dado son como sigue: Serapio Zavala, \$0.10; M. E. Mazaro, \$0.50; J. M. Beltrán, \$0.50; Feliciano Alvarez, \$0.12; Pablo Vega, \$0.25; Angel Wines, \$0.10; F. Urenda, \$0.15; José González, \$0.25; O. Luna, \$0.10; Celso Pacheco, \$0.25; Fernando Mendoza, \$0.05; Un Rebelde, \$0.01; Daniel Durán, \$0.10; Pedro Marín, \$0.25; José Martínez, \$0.25; Casimiro Villalobos, \$0.25; Amado Hernández, \$0.10; Sin Nombre, \$0.25; Un Compañero, \$0.25; O. Luna, \$0.25; P. Paulet, \$0.25; Ramón Pérez, \$0.10; Abraham Gardea, \$0.10; B. Peralta, \$0.25; Ascensión Martínez, \$0.50; Paulo Vega, \$0.25; Jesús Medina, \$0.25.

Los compañeros de Lehigh, Oklahoma, acaban de celebrar una velada en la que se reunió la suma de catorce dólares quince centavos que hemos recibido.

Estos actos de verdadera solidaridad son dignos del aplauso de todos los trabajadores inteligentes. REGENERACION está al borde de la tumba; pero hombres y mujeres abnegados se aprestan a salvarlo. ¿Quedarán solos en su empeño esos trabajadores honrados? ¿No impresionará su ejemplo a los demás desheredados? ¿Se dejará morir al periódico de los oprimidos?

Las últimas entradas de dinero han sido escasísimas y el déficit no disminuye, sino que aumenta.

Proletarios: haced un poderoso esfuerzo y ayudad a REGENERACION; pero hacedlo sin pérdida de tiempo.

Regeneracion

EDITOR: Anselmo L. Figueroa.
Dirección Postal: P. O. Box 1236.
LOS ANGELES, CALIFORNIA.
PRECIOS DE SUBSCRIPCION.
1 año \$2.00.—6 meses \$1.10.—3 meses 60c.—Número suelto 5c.—Para paqueteros, 2½c ejemplar.

Contra el Monstruo

Semanas pasadas se registró el ajusticiamiento de un capitalista inglés por uno de los caudillos constitucionales en Chihuahua y ese acto ha servido a la prensa infame para inflamar la opinión europea-norteamericana contra el movimiento mexicano.

Un diario británico nos llama salvajes; otro, semi-civilizados; otro, nos inferioriza a los cafres, y cual más, cual menos, todos piden el desembarco de una fuerza de marinos en los puertos de México y el despacho de un ejército británico, para que haga pedazos a Villa y restablezca la paz burguesa en el país.

Los periodistas ingleses comprenden que el principio sobre el cual está fundado todo el imperio británico es el de la protección de las vidas y propiedades de los súbditos a través del mundo, y la omisión del gobierno inglés de obrar en el caso Benton haría pedazos por completo el prestigio del imperio y rompería todos los precedentes de acción en casos paralelos. En este mismo principio están fundados los Estados Unidos, Alemania, Francia, y en general, todas las naciones capitalistas. Sin embargo, estas potencias han callado cuando sus nacionales han sido ejecutados y despojados de sus propiedades por los revolucionarios mexicanos. Los dos centenares de americanos que han sido ejecutados durante los tres años y cuatro meses de acción reivindicadora, las multitudes de chinos baleados, los españoles expulsados, el alemán fusilado en Acaponeta, los franceses muertos, todos hechos justificadados de los revolucionarios, no han llamado a acción a los gobiernos capitalistas contra México.

Sin discutir aquí los méritos del caso Villa-Benton, si debemos decir que este inglés ha vivido más de veinticinco años en México, tiempo más que suficiente para haberse enriquecido explotando como explotó a la clase trabajadora mexicana en la cría de ganado, el cultivo de la tierra y el trabajo de las minas. Por lo mismo, el fin que ha tenido, está justificado. Fué tan culpable de nuestra opresión, como lo han sido Terrazas, los Maderos, los Noriega y demás terratenientes mexicanos.

El proletariado de los pueblos en donde flota la bandera inglesa, no puede derramar una lágrima sobre la tumba del capitalista fusilado en México sin ser traidor a su causa. Con mayor razón, debe evitar que el gobierno de Londres tome medidas para atacar el movimiento revolucionario de México o ejercer más presión sobre el gobierno de los Estados Unidos de la que hasta la fecha han ejercido los capitalistas americanos, para una intervención armada en los asuntos de México.

Los gritos de la prensa burguesa inglesa para vengar la muerte de un bandido como Benton, deben ser opacados en todas partes del imperio por los productores de la riqueza social, quienes han visto descuartizados a miembros de su clase lo mismo en las calles de Londres que en Escocia, en Gales que en Irlanda, en India que en Nueva Zelandia, en Sud-Africa que en Turkestan, y ninguno de los periódicos que hoy se exaltan por la muerte de un explotador, levantó su voz para pedir el castigo de los asesinos de los explotados.

México está probando marchar en la carrera de la civilización cuando sus hijos se han levantado en armas, no para cambiar de sistema de gobierno ni para mudar jefes de estado, sino para abolir el sistema y dar fin con la Presidencia de la República.

Uno de los más grandes hombres que Inglaterra ha producido, Thomas Payne, hace más de un siglo decía que los pueblos llegarían a la civilización más perfecta cuando hubieran eliminado la ocasión para tener un gobierno, pues la vida civilizada no requería sino unas cuantas leyes naturales. Al efectuar, pues, los revolucionarios mexicanos, actos como el